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1 ATA DA VIGÉSIMA TERCEIRA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO 
2 SUPERIOR PRO TEMPORE (Consup) DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO CARIRI 
3 (UFCA). Aos 13 (treze) dias do mês de maio do ano de 2016 (dois mil e dezesseis), às 
4 15h0Omin, no auditório do Campus da UFCA em Juazeiro do Norte, localizado à avenida 
5 Tenente Raimundo Rocha, s/n - Cidade Universitária - Juazeiro do Norte/CE, reuniu-se o 
6 Consup em reunião convocada e presidida pelo Vice-Reitor no exercício da Reitoria prof. 

	

7 	Ricardo Luiz Lange Ness. Fizeram-se presentes os (as) conselheiros (as):  Aluisio Martins de 

	

8 	Sousa Júnior (Procurador Geral da UFCA), Ana Cândida de Almeida Prado (Pró-reitora de 

	

9 	Ensino), Francisco José de Paula Filho (Pró-reitor de Pesquisa e Inovação), Cláudia Araújo 
io Marco (Pró-reitora de Extensão), Túlio Bessa Almeida Gonçalves (Pró-reitor adjunto de 
11 Administração), Eduardo Vivian da Cunha (Pró-Reitor de Cultura), Roberto Rodrigues 
12 Ramos (Pró-reitor de Gestão de Pessoas), Silvério de Paiva Freitas Júnior (Pró-reitor de 
13 

	

14 	
Planejamento e Orçamento), Jacqueline Cosmo Andrade (Vice-Diretora do Instituto de 
Formação de Educadores), Cláudio Gleidiston Lima da Silva (Diretor da Faculdade de 

	

15 	Medicina), Edilza Maria Felipe Vásquez (Diretora do Centro de Ciências Agrárias e da 

	

16 	Biodiversidade), Ary Ferreira da Silva (Diretor do Centro de Ciências e Tecnologia), Diego de 

	

17 	Sousa Guerra (Diretor do Instituto de Ciências Sociais Aplicadas), Márcio Mattos Aragão 

	

18 	Madeira (Vice-diretora do Instituto Interdisciplinar de Sociedade, Cultura e Arte), Liana de 

	

19 	Andrade Esmeraldo (Vice-diretora de Assistência Estudantil), Edênia Nascimento Barros 
20 (Vice-Diretora de Infra.estrutura), David Vernon Vieira (Vice-diretor de Cooperação 

	

21 	Internacional); Augusto Oliveira Tavares (Representante dos Coordenadores dos cursos de 

	

22 	graduação), Heberty Di Tarso Fernandes Facundo (Representante docente de Projetos de 

	

23 	Pesquisas), José Robson Maia de Almeida (Representante docente de Projetos e Programas de 

	

24 	Cultura), Maria Silvana Alcântara Costa (Representante dos docentes — Prof. Titular), Mário 

	

25 	Henrique Gomes Pacheco (Representante dos docentes — Prof. Associado), Paulo Renato 

	

26 	Alves Firmino (Representante dos docentes — Professor Adjunto), Juliana Lotif Araújo 

	

27 	(Representante dos docentes — Prof. Auxiliar); Verônica Ribeiro Silva (Representante dos 
28 discentes dos cursos de graduação); Breno Árleth Pereira Noronha (Representante dos 

	

29 	discentes dos cursos de graduação), José Tiago Barroso Chagas (Representante dos discentes 

	

30 	dos cursos de graduação), Bruna Karina Ferreira de Lima Melo (Representante dos discentes 
31 dos cursos de graduação), Marcos Antônio Vieira de Souza Júnior (Representante dos 

	

32 	discentes dos cursos de graduação), Cícero Joaquim Pereira Macedo (Representante dos 

	

33 	servidores técnico-administrativos), Lucimara Alves Bandeira da Silva (Representante dos 

	

34 	servidores técnico-administrativos); Felipe Cavalcante da Rocha (Representante dos servidores 

	

35 	técnico-administrativos). Demais presentes:  Aglayze da Silva Damasceno, Ledjane Lima 

	

36 	Sobrinho, halo Rômulo de Holanda Ferro, Maria do Socorro Vieira dos Santos, Paulo 

	

37 	Junior Alves Pereira, Lia Maria Silveira David, Francisco de Assis Nogueira, Rute da Silva 

	

38 	Leandro e Francisco Celestino de Andrade Filho. Constatado o quórum, a presidência 

	

39 	cumprimentou os presentes e declarou abertos os trabalhos. 1. Aprovação da ata da reunião 

	

40 	anterior. Não houve ata para aprovação. 2. Expediente. 2.1. Inclusão de matéria na ordem do 

	

41 	dia: Não houve. 2.2. Exclusão de matéria: Não houve. 3. ORDEM DO DIA. 3.1 (Processo n.° 

	

42 	122391.001505/2016-58) Proposta de denominação da rua que dá acesso à sede da ADUFC 

	

43 	Cariri: Rua 5 de junho. A presidência informou que consultou a prefeitura de Juazeiro do Norte 

	

44 	acerca da denominação da via leste de acesso ao Campus da UFCA e foi informado que ela está 

	

45 	Sem Denominação Oficial (SDO). Diante do exposto, a presidência sugeriu, para aprovação do 
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46 Conselho Superior Pro tempore, o encaminhamento de um pedido formal à Prefeitura do 
47 	Município de Juazeiro do Norte, a fim de que esta verificasse a possibilidade de denominar a via 
48 	como: Rua 5 de junho. Segundo a presidência, esta denominação fazia alusão à data de criação 
49 	da Universidade Federal do Cariri e ao Dia Mundial do Meio Ambiente. Após explanação, a 
50 presidência colocou a matéria em discussão, não havendo ponderações, foi submetida em 
51 	votação e aprovada por unanimidade. 3.2. (Processo n° -0122391.00000547/2015-33) - Escolha 
52 dos membros docentes na Comissão Permanente de Pessoal Docente (CPPD) e 
53 	homologação da composição: a Presidência, relatora da proposta, disse que, de acordo com o 
54 	regimento da CPPD, aprovado pela Resolução n° 49/Consup, de 21 de dezembro de 2015, essa 
55 	comissão será composta por: a) um membro titular e seu respectivo suplente representante do 
56 	pessoal docente de nível superior dentre o Diretor e o Vice-Diretor de cada unidade acadêmica, 
57 	integrantes do Conselho Superior, que serão eleitos por seus pares nas suas respectivas unidades 
58 
59 	

acadêmicas; e b) dois membros titulares e seus respectivos suplentes, escolhidos pelos docentes 
do Conselho Superior, dentre os representantes docentes das classes titular, associado, adjunto, 

60 	assistente e auxiliar integrantes do referido órgão deliberativo superior. Disse que a sua 
61 	composição, após a definição dos nomes, será homologada por esse Conselho Superior. Abertas 
62 	as candidaturas, o Prof. Mário Henrique Gomes Pacheco (titular), Prof.' Maria do Socorro Vieira 
63 	dos Santos (suplente), ProP Maria Silvana Alcântara Costa (titular) e Prof. Paulo Renato Alves 
64 	Firmino (suplente) se candidataram como membros dos representantes docentes do Conselho 
65 	Superior na Comissão Permanente de Pessoal Docente (CPPD). Os membros das unidades 
66 	acadêmicas foram indicados: os diretores das unidades, como representantes titulares, e vice- 
67 	diretores, como representantes suplentes. O Prof. Mário Henrique Gomes Pacheco disse que os 
68 	trabalhos deverão ser iniciados o quanto antes, devendo ser tomada a providência da escolha do 
69 	presidente da referida comissão. Após a explanação, a presidência colocou a matéria em 
70 	discussão, não havendo ponderações, foi submetida em votação e aprovada por unanimidade. 
71 	Documento gerado: Portaria Gabinete Reitoria n.° 49, de 30 de maio de 2016. 33. (Processo n.° 
72 	0122391.000002612016-84) — Proposta de Resolução n.° 28/2016: Dispõe sobre o processo de 
73 	prestação de serviços pela Universidade Federal do Cariri (UFCA) — A presidência, relatora 
74 	do processo, disse que tal norma trata do processo de prestação de serviços pela Universidade 
75 Federal do Cariri (UFCA), em acréscimo ao cumprimento regular dos seus encargos 
76 institucionais, para fins de definição de critérios, controle e acompanhamento desses serviços. 
77 	Explicou que a proposta de resolução irá atender a legislação vigente, como também a uma das 
78 	recomendações da Controladoria Geral da União (CGU) quanto à regulamentação da matéria no 
79 	âmbito da universidade. Após a explanação, a presidência colocou a matéria em discussão, não 
80 	havendo ponderações, foi submetida em votação e aprovada por unanimidade. Documento 
81 gerado: Resolução n.° 28/Consup, de 13 de maio de 2016. 3.4. (Processo n.° 
82 	0122391.000002612016-84) — Proposta de Resolução n° 29/2016: Dispõe sobre critérios, 
83 	controle, acompanhamento e condições para concessão de bolsas. A presidência, relatora do 
84 	processo, disse que a universidade deve dispor sobre critérios, controle, acompanhamento e 
85 	condições para concessão de bolsas de ensino, de pesquisa, de extensão e de estimulo à inovação 
86 	a servidores docentes e servidores técnico-administrativos e a alunos de graduação e pós- 
87 	graduação vinculados a projetos institucionais pelas Fundações de Apoio para atender a 
88 	recomendações dos órgãos de controle e à legislação vigente. Complementou informando que a 
89 	norma se refere ao pagamento de bolsas por intermédio das fundações de apoio, como é o caso 
90 	da Fundação Cearense de Pesquisa e Cultura (FCPC) que se relaciona com a UFCA. Sanadas as 
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91 	dúvidas dos conselheiros, não mais havendo ponderações, a matéria foi colocada em votação e 
92 aprovada por unanimidade. Documento gerado: Resolução n.° 29/Consup, de 13 de maio de 
93 2016. 3.5. (Processo n° 0.0  122391.001315/2016-47) - Proposta de Resolução que dispõe 
94 sobre a alteração da denominação do IISCA - Instituto Interdisciplinar de Sociedade, 
95 Cultura e Arte: O Prof. Márcio Manos, Diretor do Instituto Interdisciplinar de Sociedade, 

	

96 	Cultura e Arte, relator do processo, falou que em reunião do conselho de unidade acadêmica do 

	

97 	IISCA, realizada no dia 15 (quinze) de março de 2016 (dois mil e dezesseis), foi deliberada a 

	

98 	alteração da denominação do Instituto Interdisciplinar de Sociedade, Cultura e Arte para Instituto 

	

99 	Interdisciplinar de Sociedade, Cultura e Artes com a justificativa da existência de diversas 
too atividades artísticas no âmbito de atuação da unidade acadêmica por meio de seus cursos 

	

101 	vinculados. Após a explanação, a presidência colocou a matéria em discussão e, não havendo 
102 ponderações, foi submetida em votação e aprovada por unanimidade. Documento gerado: 
103 Resolução n.° 30/Consup, de 13 de maio de 2016. 3.6. (Processo n° 0122391.000012902016.43) 

	

104 	- Proposta de Resolução que dispõe sobre a redução de vagas do curso de Agronomia: a 

	

105 	Pra' Ana Candida de Almeida Prado, Pró-reitora de Ensino e relatora, disse que a proposta foi 
106 aprovada pelo colegiado do curso de agronomia, pelo conselho de unidade acadêmica e 

	

107 	apreciada pela Câmara de Ensino, em reunião realizada em 19 (dezenove) de abril do ano 

	

108 	corrente, a qual manifestou ser favorável à redução da oferta anual de vagas do curso de 

	

109 	Agronomia da Universidade Federal do Cariri, que passará de 100 (cem) vagas para 50 

	

110 	(cinquenta) vagas a partir da adesão ao Sistema de Seleção Unificada (SiSU) em 2016.2. A Prof.' 
111 Ana Candida Prado complementou expondo que a Câmara de Ensino considerou que 

	

112 	historicamente as 100 (cem) vagas anuais do curso de agronomia não são ocupadas para a 

	

113 	tomada da decisão da redução de vagas do curso supracitado proposta pelos órgãos colegiados 
114 interessados. A ProP Edilza Vásquez, Diretora do Centro de Ciências Agrárias e da 

	

115 	Biodiversidade, esclareceu que o índice de evasão subsidiou o pedido de redução de vagas anuais 

	

116 	do curso de agronomia. Em resposta ao questionamento acerca da ocupação média das vagas do 

	

117 	curso de agronomia, a Pró-Reitora de Ensino disse não dispor de dados reais na ocasião e que 

	

118 	teria que verificar com a equipe da Pró-reitoria, mas informou que já há registro de cerca de 25% 

	

119 	(vinte e cinco por cento) de evasão na ocupação inicial das vagas desse curso. O Prof. Ary 

	

120 	Ferreira perguntou à presidência se as vagas que estão sendo propostas à redução serão 

410 	121 	transferidas para outro curso de graduação. A presidência, em resposta ao Prof. Ary Ferreira, 

	

122 	disse que as vagas certamente serão compensadas a partir da perspectiva de aumento de vagas de 
123 outros cursos de graduação. Sanadas as dúvidas dos conselheiros, não mais havendo 

	

124 	ponderações, a matéria foi colocada em votação e aprovada com 7 (sete) abstenções. Documento 
125 gerado: Resolução n.° 31/Consup, de 13 de maio de 2016. 3.7. (Processo n° 

	

126 	0122391.00000248.2016.07) - Emenda à Resolução n° 16/2014 e aos Anexos II e IV, que 

	

127 	define os programas de assistência estudantil da Universidade Federal do Cariri e dá 

	

128 	outras providências. Emenda ao Anexo II — Programa Auxilio Emergencial e Emenda ao 

	

129 	Anexo IV - Programa Auxílio-Transporte: A Diretora adjunta de Assistência Estudantil e 

	

130 	relatora da proposta apresentou a proposta de emenda à Resolução n° 16/Consup, de 20 de maio 

	

131 	de 2014. Disse que a alteração à resolução consiste na proposta de emenda aditiva, incluindo o 

	

132 	artigo 5°, o qual passaria a vigorar com a seguinte redação: "Art.5° Compete ao beneficiário do 

	

133 	programa restituir à instituição os valores recebidos irregularmente, através de Guia de 

	

134 	Recolhimento da União GRU". No Mexo II da resolução supramencionada foi proposta a 

	

135 	inclusão dos incisos V (artigo 5°), XI (artigo 6°) e alteração do parágrafo único (artigo 7°), os 
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136 	quais passariam a vigorar com as seguintes redações: "Art.5° (...) V — possuir renda familiar per 
137 	capita de até um salário mínimo e meio, de acordo com o art. 5° do Decreto Presidencial n.° 
138 	7.234, de 19 de julho de 2010; (.9 Art.6° (...) XI- constatado o recebimento monetário de outra 
139 modalidade de bolsa ou auxílio no âmbito da UFCA, ressalvados os casos descritos no 
140 	parágrafo único, artigo 7°. Art.7 °(...) Parágrafo único. Ficam excluídos da restrição no capta 
141 	os beneficiados com Auxílios de parcela única." Já no Anexo IV da Resolução N° 16/2014- 
142 	CONSUP, foi proposta pela Diretora a retirada da expressão "coletivos" do artigo 2° "caput", 
143 	qual passaria a vigorar com a seguinte redação: "Art. TO Auxilio-Transporte tem por objetivo 
144 subsidiar a locomoção diária dos discentes, em comprovada situação de vulnerabilidade 
145 	socioeconômica, com transportes no trajeto entre a residência e a Universidade, durante os dias 
146 	letivos". Justifica, ainda, a retirada da expressão em razão da necessidade de viabilizar a 
147 	igualdade de oportunidades entre os discentes que estudam em campi da UFCA que não existe 
148 "transporte coletivo" no trajeto residência/universidade, pois a finalidade do beneficio consiste 
149 	em custear as despesas com a locomoção dos discentes socioeconomicamente vulneráveis, 
150 	independentemente do tipo de transporte usado no percurso entre a residência e a universidade. 
151 	Outra razão exposta é que a expressão "coletivos" não consta no Decreto N° 7.234, cabendo à 
152 	instituição definir os critérios e a metodologia de seleção dos alunos. Após a explanação, a 
153 	presidência colocou a matéria em discussão e, não havendo ponderações, foi submetida em 
154 	votação e aprovada por unanimidade. Documento gerado: Resolução n.° 32/Consup, de 13 de 
155 maio de 2016. 3.8. (Processo n° 0122391.0014762016-65) - Proposta de Guia de 
156 padronização da Comunicação Digital/Correio Eletrônico: A Presidência, relatora do 
157 	processo, passou a palavra para a Pra' Ingrid Mazzo para fundamentar o pedido. A Diretora de 
158 	Comunicação falou que o guia está sendo proposto pela Diretoria de Tecnologia da Informação 
159 	(DT1) e a Diretoria de Comunicação (DCOM) com o objetivo de promover a utilização eficiente 
160 	do serviço de correio eletrônico da UFCA, atendendo as recomendações dos Padrões de 
161 	Interoperabilidade do Governo Eletrônico (ePING). Acerca dos e-maus institucionais @Guiri e 
162 	@ufc, informou que servidores que ainda possuam e acessem e-mail com domínios cariri.ufc.br  
163 	ou ufc.br  devem solicitar a migração para ufca.edu.br  à Diretoria de Tecnologia da Informação. 
164 	Esclareceu ainda que não haverá perda de dados com a migração e disse que o cronograma de 
165 	execução está disponível no portal da universidade. 4. Comunicações dos Conselheiros: a) Em 
166 resposta ao discente da pós-graduação, que falou sobre a necessidade de realização de um estudo 
167 	acerca da viabilidade orçamentária, com recursos da instituição, para o fornecimento de refeições 
168 	do Refeitório Universitário para alunos da pós-graduação; o Pró-Reitor de Planejamento disse 
169 	que fará o levantamento da quantidade de alunos junto à Pró-Reitoria de Pesquisa, Pós- 
170 graduação e Inovação para analisar a viabilidade do pedido. O Prof. Francisco José 
171 	complementou informando que a Pró-reitoria de Pesquisa, pós-graduação e Inovação está 
172 	organizando o processo de escolha de novos representantes discentes da pós-graduação no 
173 	Consup e que a intenção é receber desses representantes a solicitação por escrito e encaminhar o 
174 	pedido de análise à Pró-Reitoria de Planejamento. b) O Prof. Roberto Ramos informou que o 
175 	Plano Anual de Capacitação 2016 (dois mil de dezesseis) foi desenvolvido pela Coordenadoria 
176 	de Desenvolvimento de Pessoal, com a aplicação de entrevistas com servidores técnico- 
177 	administrativos, servidores docentes e gestores acadêmicos e administrativos. A Coordenadora 
178 de Desenvolvimento de Pessoal Lílian Leite Cavalcante apresentou o Plano Anual de 
179 Capacitação, nos termos constantes no documento disponível em: 
180 https://www.ufca.edu.br/roortal/documentos-online/guiasemanuais/4350-2857/file. b) O 
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181 	servidor Francisco de Assis Nogueira, como presidente da Comissão Especial da Estatuinte 
182 	(CEE), informou que o cronograma do processo previa a entrega do documento base no dia 11 
183 	(onze) de maio, mas foram necessárias correções no documento base que está sendo elaborado a 
184 fim de alinhar as disposições ao Plano de Desenvolvimento Institucional e ao Referencial 
185 Estratégico. Diante disso, informou que a disponibilização desse documento na ferramenta 
186 	online será adiada por 10 (dez) dias. 5. Comunicações da Presidência: a) o Prof. Ricardo Ness, 
187 	vice-reitor na presidência do Consup, apresentou a nota da Prof.' Suely Salgueiro Chacon ao 
188 Consup, que segue anexada à ata original e disponível na Coordenadoria dos Órgãos de 
189 	Deliberação Coletiva desta universidade. Informou que a Prof.' Suely Chacon não está presente 
190 	na sessão por estar realizando consultas médicas em Fortaleza/CE e esclareceu, após pedidos de 
191 	esclarecimentos acerca do processo de redistribuição da Prof.' Suely Chacon e da Prof' Verônica 
192 	Salgueiro, que o assunto deve ser discutido na próxima reunião do Consup, já que o processo de 

111 	193 
194 	

redistribuição ainda não está efetivado. Às 16 horas e 35 minutos, nada mais havendo a tratar, a 
presidência agradeceu o comparecimento dos conselheiros. Para constar, eu, Francisco de Assis 

195 	Nogueira, secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata que, depois de aprovada, será assinada 

• 

196 	por mim e pela Pre 
197 

198 

199 
	

Ricar Luiz Lange Ness 
200 

201 

202 	Francisco de Assis Noguei 
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NOTA DA REITORA AO CONSUP 

Para esclarecer as questões levantadas durante essa semana acerca da Reitoria da UFCA, me 
dirijo agora aos senhores conselheiros e à comunidade acadêmica. 
Como já foi antecipado aos gestores da UFCA e a alguns membros da comunidade acadêmica 
em reunião na última terça-feira, tenho passado por diversos problemas pessoais e de saúde. E a 
minha situação pessoal, aliada a atual conjuntura política e institucional pela qual passa o país, 
foram os fatores que me levaram a tomar algumas decisões na semana passada que relato a 
seguir. Sabendo das minhas dificuldades pessoais e de saúde e de que por isso eu precisaria 
voltar a Fortaleza, fui aconselhada pelo Prof. Jesualdo Farias a dar prosseguimento com o 
processo para a minha redistribuição para a Universidade Federal do Ceará. Processo esse que eu 
só pretendia iniciar após concluir minhas obrigações com a UFCA, entregando a reitoria para a 
próxima gestão eleita. Contanto, considerando as profundas incertezas inerentes ao momento 
político que vivemos, ele achou conveniente que fizéssemos isso logo, enquanto ele ainda estava 
na Secretaria de Educação Superior — SESU e tentaria dar urgência. Diante dessas ponderações, 
aceitei os conselhos para dar início ao processo de redistribuição, entretanto coloquei a minha 
decisão de entregar o cargo de reitora ao MEC, independente das incertezas. Pois achei que era o 
mais adequado. No entanto, foi pedido que eu ficasse até as eleições na UFCA. Pedido que, aliás, 
foi feito a todos os reitores pró-tempores que também manifestaram desejo de renunciar. O 
argumento foi de que seria ruim para as universidades que os reitores saíssem nesse momento de 
turbulência política. Correndo-se o risco de ser nomeada para o cargo uma pessoa alheia aos 
processos da instituição. Por conta desse apelo, naquele momento, aceitei continuar. 
A polêmica gerada com a notícia da minha redistribuição foi exacerbada, e isto é muito ruim 
para a UFCA. É preciso retomar a normalidade na Universidade. Compreendo as dificuldades 
que todos nós já enfrentamos. Entendo que ainda estamos no auge das emoções, o que não nos 
ajuda a perceber com clareza os fatos, as intenções e as consequências de tudo para a UFCA. O 
momento político é delicado internamente e externamente. O fato é que, por diversas razões 
pessoais, eu realmente não me encontro em condições de continuar no cargo. E o pedido de 
redistribuição também foi devido a essas razões. Assim, caso seja entendimento do Conselho 
Superior, coloco o cargo de reitora à disposição. 
Agradeço imensamente a compreensão e solidariedade que tenho recebido de quase todos vocês. 
E conto com o bom senso e a serenidade de todos para encaminharmos como for melhor esse 
momento de transição. 
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